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“以罚代管”不如人性化管理
□付秀娟

据《齐鲁晚报》报道，6月18日，
记者在省城几处无信号灯路口蹲守
调查发现，路上的斑马线几成摆设，
过往的车辆很少主动避让行人，不
少行人被迫选择“抱团”过马路。

随着城市的不断发展，机动
车迅猛增加。不可否认，机动车在
给我们带来诸多便利的同时，也
给城市的交通管理带来了一定难
度。尤其是在没有安装红绿灯的
交叉路口，过往行人和机动车如
果缺乏礼让意识，就很有可能发
生危险，而一旦发生危险，无疑会
给家庭和社会造成不同程度的影
响。

从今年1月1日起，公安部第123号
令明确规定，机动车在经过人行横道
时属于“借道行驶”，理应避让行人
和非机动车，否则将对驾驶员处
以 3分处罚。虽然有这样的规定，
为 啥 不 少 驾 驶 员 依 旧 我 行 我 素
呢？在笔者看来，一是因为个别驾
驶员安全意识欠缺，为图一时之
快将安全置之度外；二是有关部
门缺乏有针对性的监督管理措施。

安全责任重于泰山，对于城市
交通安全来说尤其如此。那么，如何
才能最大限度地在交通路口实现

“车让人”呢？笔者觉得，一是有关部
门应实行人性化监督管理措施，诸

如在交叉路口的显要位置设置“爱
情斑马线”、“谦让牌”等，时刻提醒
在此经过的驾驶员要遵章行驶；二
是要通过各种宣传平台对驾驶员
开展遵纪守法教育，使其自觉养
成“车让人”的良好习惯，主动为
行人让路；三是普通市民在经过
没有红绿灯的交叉路口时，应尽
量避免在车流量大的时候通过，
确保不发生意外。

总而言之，要想实现交叉路口
良好的“车让人”秩序，实行人性化
监督管理往往比“以罚代管”更容易
让人接受。只要把工作做到位，实现

“车让人”交通秩序不难实现。

移动信号灯彰显城市温情
□亓学泉

据《齐鲁晚报》报道，6月17日交
通高峰，和平路与山师北街路口移
动信号灯正式亮相并“上岗”，为
解决学生上下学交通安全问题，
历下交警大队在该路口设置移动
信号灯。

这件事情并不大，之所以引起
笔者注意，是因为触及了长期以来
家长所担心的孩子上下学过马路安
全这根敏感神经。说实话，看到刊发
的图片上家长一直目送孩子过马路
才放心的背影，笔者感同身受，对在
重要路口设置移动信号灯从内心里

有长舒一口气的感觉。
一滴水映照太阳的光辉，市民

的幸福指数在一定程度上来自城市
细节的不断提升和人性化设施的改
进完善。近几年，省城拥堵程度居
高不下，还没有实现根本好转，尤
其一些重要交通路口，在孩子上
下学高峰期，家长们成天为孩子
的安全问题揪着心，有的为了接
送孩子不得不全家轮流上阵，甚
至不得不影响和耽误工作。在这
种情况下，历下交警大队急市民
所急，想市民所想，在交通高峰推

出移动信号灯，方便孩子过马路，这
不仅是一种“雪中送炭”，更是城市
管理的以人为本。

有句话说，“只要思想不滑坡，
办法总比困难多”，引用这句话虽未
必很合适，但这里权当说明事理。历
下交警在探索当下城市管理难题和
破解市民之忧上，解决的虽然只是
省城整个大交通体系中的一个小细
节，但细节决定成败，其舒缓的是广
大孩子和家长的心情。事情虽小，城
市的温情不小，很值得其他方方面
面借鉴。
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总而言之，要想实现交叉路口良好的“车让人”秩序，实行人性化监督管理往往比“以罚代管”
更容易让人接受。只要把工作做到位，实现“车让人”交通秩序不难实现。

【七嘴八舌】

别让乡镇大集
堵了公交的道
□张颂华

上周日，我坐10路车到
泉城东北部一个村庄串门。
一路上车走得很顺，还有几
站就到终点了。我正在高兴
时，车行到历城二中站牌时，
司机师傅突然要我们全都
下 车 ，说 是 正 赶 上 董 家 大
集，车过不去。我有点不信，
向前望去果然如此：一个个
摊位把马路堵得水泄不通！
在附近居住经常外出的乘
客唉声叹气，说每次逢大集
都要遇到这种情况，真让人
烦透了。

近几年，泉城公交发展
较快，不但市区的公交车越
来越多，服务质量越来越好，
郊区的多个乡镇也通上了公
交。发展公益事业，公交向郊
区延伸的好处显而易见，不
仅有利于民生，对地方经济
也是一种促进。郊区的居民
和乡镇政府已经认识到公交
发展的好处，但仍有一些原
因影响到公交发展，分布在

一些乡镇主干道上的集市就
是其中一个。

其实，解决集市对公交
的影响并不是很难。各乡镇
完全可以想办法解决，如把
集市向主干道两旁转移，把
主干道让出来；也可以把马
路进行划分，一部分是集市，
一部分是行车道。实际上，在
解决这个问题上，一些地方
已经做了尝试，而且很成功，
值得借鉴。在这方面，王舍人
镇就有成功例子，该镇认识
到集市对公交和交通安全的
影响，把镇北的一段马路一
分为二，西边是集市，东边是
行车道，既不影响行车，也保
留了集市。

当然，许多乡镇集市是
多年约定俗成的，有深厚的
集市文化，突然要转移地方
的话，有一定难度。但如果加
强宣传，相信居民和摊贩自
会掂量孰轻孰重，集市和交
通并非对立关系。

杠子头话题征集

济南市青少年宫暑期学
习班报名首日，众多家长凌
晨就前去排队，当天最多时
有500多名家长排出了200多
米的长队。有观点认为，培训
班的火爆，既与家长忙着上
班无人照看孩子有关，也与
专门为孩子开放的场馆太少
有关。

中小学生暑假就要到
了 ，很 多 家 长 都 已 为 孩 子
做 好 了 学 习 计 划 。本 来 应

该属于孩子们轻松愉快的
假 期 ，却 不 得 不 由 父 母 代
为安排，继续某项学习。暑
假 里 到 底 该 不 该 给 孩 子

“放假”，该不该让孩子从
繁重的学习任务中解脱出
来，欢迎您来交流意见、发
表看法。

参与方式：在群论坛跟
帖，或发邮件至 q l w b j z x@
163 .com，杠子头称号获得者
将获100元稿酬奖励。

【泉边说事】

【泉城快评】
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